

LE MAG' DU GENDARME RÉSERVISTE OPÉRATIONNEL ET CITOYEN

## **«LA FORCE DU COLLECTIF»**



Du 10 novembre 2021 au 31 mai 2022, la Commission armées-jeunesse coordonne les Journées Sport Armées-Jeunesse (JSAJ). Cette année, la 16ème édition a été organisée par le CRG à Melun où des jeunes ont été initiés à des activités sportives d'inspiration militaire et ont assisté à des démonstrations des différentes armées.

EDITO	P2
DOSSIER: La force du collectif	Р3
Nouveaux visages au CRG	P4
Portrait du mois	P6
Citation	P7



#### PORTRAIT DE RYAN O., CADET DEVENU RÉSERVISTE OPÉRATIONNEL

Retrouvez le regard de Ryan porté sur notre institution, qui témoigne de son parcours au sein des cadets de la gendarmerie, tremplin de son engagement dans la réserve opérationnelle.





## L'ÉDITO DU GÉNÉRAL DE DIVISION FORTIN, COMMANDANT LES RÉSERVES DE LA GENDARMERIE

Les fêtes de fin d'année approchent et portent en elles les valeurs du collectif et du partage. Les réserves de la gendarmerie ne cessent de promouvoir ces valeurs car « l'égoïste est né pour lui seul, l'homme collectif est né pour ses semblables » 1.

Le 10 novembre dernier, j'ai été très honoré de répondre au défi lancé à la gendarmerie, par la Commission armées jeunesse, d'organiser la 16ème édition des Journées sportarmées-jeunesse (JSAJ). Notre armée des champions a répondu présente pour partager le goût de l'effort et de dépassement de soi. Les passerelles que nous construisons avec notre jeunesse sont primordiales et nécessaires. C'est donc tout naturellement que j'ai confié la mission d'encadrer ces jeunes aux réservistes opérationnels et citoyens de la



gendarmerie. Pari réussi! Cette journée a marqué, pour certains d'entre eux, le début d'une histoire avec la gendarmerie et les armées. Je suis fier d'avoir été témoin que la cohésion ne se décrète pas, mais au contraire se vit et s'entretient dans l'effort commun. «Le talent gagne des matchs, mais le travail d'équipe et l'intelligence gagnent des championnats »<sup>2</sup>.

Au-delà des JSAJ et de l'union des réservistes sous l'Arc de triomphe pour la cérémonie de clôture des Journées nationales des réserves (JNR), je veux partager avec vous l'histoire inspirante d'un jeune cadet de la gendarmerie qui a rejoint récemment les rangs de la réserve opérationnelle. Il a trouvé une famille, celle de l'entraide, de la fraternité et de la transmission. Ce sentiment d'appartenir à une communauté unique, je sais que vous le partagez et que vous créez, lors de vos formations, de vos missions et renforts, des liens forts avec vos frères d'arme, qu'ils soient d'active ou de réserve.

En cette période qui continue d'être troublée par la crise sanitaire, je sais pouvoir compter sur vous dans une séquence d'engagement opérationnel traditionnellement soutenu.

Chers camarades, je vous souhaite, ainsi qu'à tous vos proches, de très belles fêtes de fin d'année.

- <sup>1</sup> Lamartine.
- <sup>2</sup> Michael Jordan, basketteur américain.



Une section d'honneur de réservistes était déployée sous l'Arc de triomphe, aux côtés du commandant des réserves de la gendarmerie et de ses équipes, pour la clôture des Journées nationales du réserviste (JNR).



# **DOSSIER**

### « LA FORCE DU COLLECTIF »

Découvrez dans ce dossier la force du collectif qui repose sur une aventure humaine, permettant de déboucher sur de beaux projets qui valorisent les réserves de la gendarmerie.

# LE LANCEMENT DES JOURNÉES SPORT-ARMÉES-JEUNESSE (JSAJ)

Les JSAJ représentent une occasion privilégiée, à travers le sport, valeur partagée entre les jeunes et les militaires, de faire connaître la défense et les armées.

Cette journée, impulsée par la commission armées jeunesse permet d'établir des liens entre des établissements scolaires d'enseignement de tous niveaux, des associations, des collectivités locales et des unités militaires.

L'édition 2021 était organisée par la gendarmerie et plus particulièrement par le commandement des réserves de la gendarmerie (CRG), en charge des sujets liés à la jeunesse. Elle s'est déroulée à l'école des officiers de la gendarmerie nationale (EOGN) à Melun, le 10 novembre dernier.



Des activités sportives et des visites aux stands des armées ont été encadrées par des réservistes de la gendarmerie et quatre athlètes «olympiques» de haut niveau de la gendarmerie intégrés au bataillon de Joinville.

Durant cette journée, sous la brume melunaise, les classes de défense et les apprentis d'Auteuil ont pu découvrir, au travers d'activités sportives et de visites aux stands tenus par les armées et la gendarmerie, l'esprit de défense, le dépassement de soi et le partage.

Des sourires, de l'entraide et la liesse de l'annonce des résultats, ont illuminé cette journée. En guise de souvenir, symbole de ce premier lien tissé avec la gendarmerie nationale et les armées, un insigne brodé a été remis à chacun de ces jeunes. « Vous êtes le parfait témoignage que notre jeunesse ne recule pas vers ce qui fut, mais monte vers ce qui demeure ».







# **DOSSIER**

### « LA FORCE DU COLLECTIF »

Découvrez dans ce dossier la force du collectif qui repose sur une aventure humaine, permettant de déboucher sur de beaux projets qui valorisent les réserves de la gendarmerie.

#### DES NOUVEAUX VISAGES ONT REJOINT LES RANGS DU CRG

### Le Colonel Raphaël GARREAU, commandant en second du CRG

Affecté le 1<sup>er</sup> août 2021 au commandement des réserves de la gendarmerie nationale en qualité de commandant en second, le colonel Raphaël Garreau est issu de l'école spéciale militaire de Saint-Cyr. Il effectue une première partie de carrière au sein de l'aviation légère de l'armée de terre et sert au 5ème régiment

d'hélicoptères de combat à Pau (64) en tant que chef de patrouille sur hélicoptère d'attaque. Fils de gendarme, il rejoint la gendarmerie nationale en 1997, prend le commandement de l'escadron 14/6 de gendarmerie mobile de Perpignan (66) de 1998 à 2001 puis, à l'issue, de la compagnie de gendarmerie départementale de Parentis-en-Born (40). En 2005, il occupe les fonctions de chef du cabinet du général commandant la région de gendarmerie de Bretagne et la zone de défense Ouest à Rennes (35) avant de recevoir une affectation au sein du groupe des chargés de mission de l'inspection générale de la gendarmerie nationale à Paris en 2009. Commandant en second du groupement de gendarmerie interdépartemental de Paris (75) puis du groupement d'Ille-et-Vilaine (35) entre 2013 et 2018, il est appelé au commandement du groupement de gendarmerie des transports aériens Nord à Roissy (95) de 2018 à 2021.

Agé de 52 ans, le colonel Garreau est marié, père de 6 enfants et quatre fois grand-père.

### Le Major Olivier COULON

Marié et père d'un enfant, le major COULON Olivier intègre l'école de Montluçon en fin d'année 1991. À sa sortie en juin 1992, il sert pendant 10 ans à l'escadron de gendarmerie mobile de Chauny (02) avant de rejoindre l'Ambassade de France à Lima au Pérou pendant 3 ans.

A l'issue de son séjour dans la capitale des Andes, il est de nouveau affecté à l'escadron de gendarmerie mobile de Chauny. En 2009

il est muté à la région de gendarmerie du Nord-Pas-de-Calais, à la section emploi GM, où il est en charge de l'emploi des unités mobiles de la région. Durant sa dernière année de présence dans le Nord, il est détaché auprès de l'Unité Zonale de Coordination des Forces Mobiles de la Préfecture du Nord afin de coordonner l'emploi des forces lors des grandes manifestations locales et sportives.

En 2012, il revient à l'EGM 18/9 de Chauny, tout d'abord en tant qu'adjoint au commandant de peloton, puis comme chef secrétaire. Promu au grade de major en 2016, il prend le commandement du 4ème peloton. Début 2021, il répond à un appel à volontaire pour rejoindre le CRG à l'été en qualité de chef de la section du contrôle interne.



# **DOSSIER**

### « LA FORCE DU COLLECTIF »

Découvrez dans ce dossier la force du collectif qui repose sur une aventure humaine, permettant de déboucher sur de beaux projets qui valorisent les réserves de la gendarmerie.

#### Le Lieutenant-colonel Eric DESSE

La carrière du lieutenant-colonel Eric DESSE a débuté en mai 1996 à l'École nationale des sous-officiers d'active à Saint-Maixent-l'École après une scolarité au Prytanée national militaire de La Flèche. Ayant servi comme artilleur sol-air au 54ème Régiment d'artillerie à Hyères les Palmiers, il a ensuite été admis à l'École militaire

interarmes à Coëtquidan en août 2000. Choisissant l'arme des Transmissions à l'issue de sa scolarité en août 2002, il a rejoint le 48ème Régiment de transmissions à Agen en août 2003, exerçant les fonctions de chef de section puis d'officier adjoint au sein d'une compagnie. Il rejoint la gendarmerie nationale en 2007 et occupe des postes de commandements opérationnels, tant en gendarmerie mobile en qualité de commandant d'escadron qu'en gendarmerie départementale (commandant de la compagnie de gendarmerie départementale de Pornic).

Affecté en août 2016 à l'École des officiers de la gendarmerie nationale à Melun en qualité d'officier professeur, il a eu l'opportunité de rejoindre dès l'année suivante la direction

générale de la sécurité civile et de la gestion des crises (DGSCGC), assurant l'interface et le pilotage de la gestion de crise avec les différents acteurs concernés et les autorités interministérielles. Depuis le 15/06/2021, il occupe les fonctions de secrétaire général adjoint de la réserve citoyenne de défense et de sécurité.

## L'Adjudante-cheffe Laurence BECKER

«Depuis le 09 novembre 2021, je suis affectée au Commandement des Réserves de la Gendarmerie. Je débute ma carrière dans la gendarmerie en tant que Gendarme Auxiliaire Féminin le 01/02/1988 pour y effectuer le service national. A l'issue de cette année, j'intégre l'armée de terre et fait l'école des Sous-Officiers de St Maixent. A la fin de la scolarité, je suis affectée à la Direction de la Protection et de la Sécurité de la Défense dans des différents postes. En 2002, je réintégre la gendarmerie et suis affectée au bureau de la chancellerie de la DGGN jusqu'en 2010 à MAISONS-ALFORT (94). De 2010 à 2015, je suis mutée au Commandement de la Gendarmerie Outre-Mer (CGOM) à ARCUEIL (94) et en 2016 à ISSY-LES-MOULINEAUX (92) à la DGGN, au sein du COMmandement de Soutien OPérationnel de la gendarmerie (COMSOP), »



## **PORTRAIT DU MOIS**

Des réservistes témoignent de leur engagement volontaire au service de la France et de ses citoyens.

## Rayan O. - 17 ans, étudiant en première année de droit à Amiens & Gendarme Adjoint 2<sup>nde</sup> Classe de Réserve

« Durant mon année de première au lycée, je suis tombé par hasard (lors d'une recherche d'informations sur la gendarmerie) sur la page Facebook des Cadets de la Gendarmerie de la Somme. J'ai également constaté, lors de ma prise d'informations, qu'il était même possible de passer par le Service National Universel, et d'ensuite se porter candidat aux Cadets.

Mon année de cadet fut une année extraordinaire, j'y ai appris de nombreuses choses tant sur la gendarmerie, que sur le devoir de mémoire ainsi que sur l'engagement militaire. J'ai eu la chance et l'honneur d'être le Cadet Tradition m'ayant par conséquent donné l'opportunité de rencontrer des généraux comme le Général Frustié, le Général De Oliveira, mais également d'autres autorités m'ayant transmis de nombreux conseils. Porter pour la première fois un uniforme et être entouré de camarades partageant la même «vocation» a représenté pour moi une grande fierté. Les cadres de l'association nous ont accompagnés jusqu'au bout de ce cursus avec motivation et professionnalisme. Nombreux sont les cours ayant été donnés chez les Cadets qui m'ont permis d'acquérir des facilités au sein de la réserve.

A la suite de mon année passée chez les Cadets, j'ai eu la chance de pouvoir effectuer une Formation Opérationnelle de Réserve Territoriale (FORT). Ces moments resteront gravés à jamais dans ma mémoire. Je dirai même que cette formation de réserviste est l'un des plus beaux moments de ma vie. La mixité, la cohésion, les valeurs transmises durant ces 4 semaines m'ont été enrichissantes tant professionnellement que personnellement. Etant le plus jeune de cette formation, je craignais une difficile intégration. Cependant dès les premiers jours, nous avons tous été soudés de 18 à 40 ans notamment durant les moments les plus rythmés nécessitant une certaine entraide. Un des moments les plus marquants pour moi est la cérémonie de clôture de formation d'autant plus en ayant eu le privilège de faire partie des récipiendaires mis à l'honneur.

US FORTS D

J'ai désormais un objectif qui me tient à coeur: pouvoir transmettre à mon tour cette envie de servir son pays en rejoignant la grande famille qu'est la Gendarmerie.

J'ai durant ces dernières années rencontré des gendarmes exceptionnels et reçus de nombreux conseil. Je remercie une fois de plus l'association des Cadets de la Gendarmerie qui a su me transmettre ce véritable amour pour la Gendarmerie Nationale.»



# « DANS L'UNION, IL Y A DE LA FORCE. »

ÉSOPE



#### Le Mag' du Gendarme Réserviste Opérationnel et Citoyen

Directeur de la publication Général de division Didier FORTIN - Rédacteur en chef Lieutenant-Colonel Marjorie GORLIN
Comité de rédaction Lieutenant-Colonel Marjorie GORLIN - Sous-Lieutenant (R) Alexandra BRISOU
Maréchal-des-logis Chef (R) Kévin DEMOTA
Design graphique Maréchal-des-logis Chef (R) Kévin DEMOTA

Diffusion Interne

#### WWW.MINOTAUR.FR







